



Para qué están los amigos

Dentro del ajetreado mundo de la economía y de la construcción, existen personas que hacen un alto en la rutina para dedicarle un tiempo a quienes trabajaron alguna vez para la Cámara Chilena de la Construcción y dedicaron tiempo y esfuerzo a la formación de ésta. Dependiente de la Comisión de Socios, un grupo visita a miembros de la CChC que se encuentran con alguna enfermedad, aproximadamente una vez al mes, deseosos de un poco de compañía.

Manuel Fernando Valenzuela, jubilado, integrante del Grupo Alerce, hoy preside al animado Grupo Amigos de la Cámara, que

frecuenta a sus compañeros y amigos.

Esta iniciativa nació del presidente de la Comisión de Socios, Hugo Bascou, quien en algún momento expresó su preocupación por quienes habían dedicado su vida a la institución y que se encontraban en una situación delicada. “Él me dijo –cuenta Manuel Fernando– ¿por qué no me ayudas en esto? y entonces busqué cuatro o cinco personas, y ya hace tres años que estamos en esto, pero gracias a Dios sin que mucha gente lo sepa”.

El grupo cuenta con seis integrantes y prontamente aumentarán su capacidad a siete. Todos son, a la vez, miembros del Grupo Alerce y mayores de 70 años. La agrupación funciona en Santiago y se espera replicarla a nivel nacional. Manuel Fernando y compañía invitan a los miembros del país a que se

reúnan de manera similar. “El problema de las regiones es que son chiquillos jóvenes, todavía no hay enfermos”, ríe.

La experiencia de pertenecer al grupo ha sido totalmente gratificante para sus integrantes. Viajes fuera de Santiago también han sido parte de la rutina de las visitas. “Una vez nos avisaron de Coihaique que había un socio en el hospital. Partimos tres de nosotros y el tipo no lo podía creer. ‘Pero ustedes, ¿cómo me conocieron?’ dijo. ‘Pero si tú eres socio de la Cámara y te venimos a ver porque somos tus amigos’”, recuerda Manuel Fernando. “Estaba contentísimo”, agrega.

Incluso las familias de los visitados se han acercado al grupo para expresarles su gratitud. “En una visita que hicimos a Jorge



La CChC no es sólo trabajo. También es compañerismo y pasión. Los integrantes del Grupo de Amigos de la Cámara lo saben muy bien y, por eso, una vez al mes visitan a sus compañeros en necesidad.

POR **MARIANA VALENZUELA S.** FOTOS **VIVI PELÁEZ**

Bronfman, lo más lindo vino después, cuando nos encontramos con su cuñada. ‘No sabe usted el cambio positivo que tuvo Jorge y el gusto de que lo hayan ido a ver de la Cámara’, nos comentó ella. Él era un enamorado de la institución, y que en su estado lo hayan ido a ver especialmente y que le llevaran el saludo

“Olvidate de lo que te ha dado la Cámara en pesos, tú aquí haces amigos, tú vienes a entregar tu amistad y a recibir amistad” (Manuel Fernando Valenzuela, presidente del Grupo de Amigos de la Cámara).

del presidente y el cariño, ese hombre se transformó”, reflexiona. “A nosotros nos dan ganas de que se repitan episodios como ese, porque la persona queda muy feliz, pero hoy estamos escasos de ‘clientes’”, ironiza entre bromas el presidente del grupo. “Ojalá nunca hubiesen muchos, pero si los hay, queremos

conocerlos”, enfatiza.

Manuel Fernando, Jaime Gibson y los demás integrantes, orgullosos, pero humildes de su labor voluntaria, consideran que “la pega” no se puede seguir haciendo si no tienen noticias de que los miembros de la Cámara necesitan una visita. “Esta actividad es algo que uno tiene que

hacer de una forma muy discreta, sin bombos ni platillos. Sin embargo, necesitamos saber de la gente que está enferma. Necesitamos que los socios nos cuenten de amigos que sepan que están necesitados. A la Cámara a veces llega información, pero hace más de un mes que no hemos ido a ver a nadie”, señala

Manuel Fernando.

El presidente del Grupo de Amigos aprovecha la ocasión para reflexionar acerca de su trabajo en la Cámara. Lo ha pasado “estupendo”, dice. “Cuando la gente me pregunta ‘¿qué te ha dado la Cámara?’ yo les digo ‘olvidate de lo que te ha dado la Cámara en pesos, tú aquí haces amigos, tú vienes a entregar tu amistad y a recibir amistad’”, enfatiza. Y eso es precisamente lo que pretende hacer la actividad del grupo. Acompañar y devolverles la mano a otros integrantes de la Cámara. “La CChC tiene cientos de amigos. Acá uno viene a hacer gremialismo, a entregar una pasión, un gusto”, sonríe. “La Cámara no es solamente venir a recibir cosas, sino que es interesante venir a entregar y recibir amistad”. **EC**